

Pressemitteilung

Schneller zum besten Blutstammzellspender

- **Hoffnung für Blutkrebspatienten und ihre Familien**
- **Verbesserte Qualität sorgt für optimale Spenderauswahl**
- **2018: Mehr zweite Lebenschancen**

Tübingen, 19. Dezember 2017 – DKMS-Blutstammzellspender ermöglichen immer mehr Blutkrebspatienten eine zweite Lebenschance. Insgesamt 78 Prozent aller in Deutschland vermittelten Stammzellspenden für eine Stammzelltransplantation werden durch DKMS-Spender ermöglicht. 2018 soll die Hilfe für Blutkrebspatienten weiter ausgebaut werden. Dabei richtet sich das Ziel aller Aktivitäten der DKMS darauf, mehr Spender für Patienten zu finden, um die Erfolgsaussichten nach einer Transplantation weiter zu erhöhen.

Alle 35 Sekunden erkrankt weltweit ein Mensch an Blutkrebs, in Deutschland bekommt alle 15 Minuten ein Patient die lebensbedrohliche Diagnose. Jeder zehnte Patient findet allein in Deutschland keinen geeigneten Spender. Über 80.000 Patienten pro Jahr sind weltweit auf der Suche nach einem passenden Stammzellspender, in Deutschland waren es im Jahr 2016 über 3000.

Eine Stammzelltransplantation ist oftmals die letzte Heilungschance für Patienten von über 70 Krankheitsbildern. Die meisten Diagnosen für deutsche Patienten entfallen dabei auf Akute Myeloische Leukämie, Myelodysplastische Syndrome, Non-Hodgkin-Lymphome und Akute Lymphatische Leukämien. Weltweit stehen mehr als 31 Millionen potenzielle Lebensretter zur Verfügung – davon rund 7,7 Millionen in Deutschland.*

Jeden Tag spenden allein in Deutschland mindestens 15 DKMS-Spender Stammzellen oder Knochenmark – im Jahr 2017 insgesamt über 5.000 Mal (Stand: 15.12.2017) – vor zehn Jahren waren es mit sechs Spendern pro Tag weniger als die Hälfte. In der Geschichte der DKMS wurden seit insgesamt 1991 bereits über 67.000 Spendern Stammzellen für einen Patienten in Not entnommen.

DKMS-Spender haben eine hohe Verfügbarkeit, was sich positiv auf die Vermittlungsquote von geeigneten Spendern im lebensrettenden Wettlauf gegen die Zeit auswirkt – ein großer Vorteil für Blutkrebspatienten.

Der Auswahl des optimalen Spenders kommt – in Hinblick auf den Transplantationserfolg und die Überlebensrate von Patienten nach einer Stammzelltransplantation – eine überlebenswichtige Bedeutung zu. Spender von der DKMS besitzen den höchsten Typisierungsstandard, denn die Genauigkeit der Gewebetypisierung führt zu einer optimierten Spenderauswahl und verbessert so maßgeblich die Erfolgsaussichten von Transplantationen. Dieser hohe Standard im Typisierungsprofil trägt dazu bei, eine bessere und passgenauere Spenderauswahl zu ermöglichen – das wirkt sich direkt auf die zweite Lebenschance für Patienten aus. Alle DKMS-Prozesse, die Einfluss darauf haben, werden deshalb stetig optimiert. So wurden allein 2017 (Stand: 30.11.2017) 111.113 Spender, deren Befund aufgrund einer früheren Registrierung noch nicht auf dem neuesten Stand war, auf eigene Kosten weitergehend typisiert und die Befundqualität deutlich verbessert, was eine Vermittlung erleichtert.

Dies alles ist nur möglich, weil die Hilfsbereitschaft der Deutschen im Kampf gegen Blutkrebs beispiellos und ungebrochen ist. Gemessen an den Einwohnerzahlen ist in Deutschland die Bereitschaft zu einer Registrierung als potenzieller Stammzellspender im weltweiten Vergleich am höchsten: Insgesamt sind bei der DKMS Deutschland rund 5,4 Millionen Spender registriert, jeden Tag kommen im Durchschnitt rund 1500 neue hinzu, 2017 waren es insgesamt 517.784 (Stand: 15.12.2017) die sich im Rahmen von 1050 öffentlichen Registrierungsaktionen oder online neu als Blutstammzellspender registriert haben. Zum Vergleich: Im Jahr 2012 waren es nur 319.249.

Hilfe wird dringend benötigt: Über eine Nennung unseres DKMS-Spendenkontos freuen wir uns im Sinne der Patientenhilfe und bedanken uns herzlich.

DKMS Spendenkonto

IBAN: DE64 6415 0020 0000 2555 56

BIC: SOLADES1TUB

Über die DKMS

Die DKMS ist eine gemeinnützige Organisation, die sich dem Kampf gegen Blutkrebs verschrieben hat. Sie wurde vor 26 Jahren in Deutschland von Dr. Peter Harf gegründet, dessen Ehefrau an den Folgen einer Leukämieerkrankung verstarb. Heute ist die DKMS-Familie außer in Deutschland auch in den USA, in Polen, Spanien und in UK aktiv. Gemeinsam haben sie über 7 Millionen Lebensspender registriert und die DKMS zu einer weltweit bedeutenden Organisation im Kampf gegen Blutkrebs gemacht. Über 800 DKMS-Mitarbeiter aus mehr als 20 Nationen setzen sich täglich dafür ein, jedem Blutkrebspatienten eine zweite Lebenschance zu ermöglichen.

Regionale Zahlen, Bildmaterialien und viele weitere Geschichten für Ihre Berichterstattung finden Sie in unserem DKMS Media Center unter mediacenter.dkms.de

Für aktuelle Informationen folgen Sie uns gerne auch auf [Twitter](#) und besuchen Sie unserem Blog dkms-insights.de

*DKMS gemeinnützige GmbH
Kommunikation
Tel. 0221-940 582 3301
presse@dkms.de*



mediacenter.dkms.de